Dimanche 20 octobre 2019.

Homélie pour la célébration de la confirmation à l'église saint Pierre-saint Paul de Montreuil.

Lectures du 29^{ème} dimanche du temps ordinaire (année C).

Pour suivre le Christ : trois repères !

Nous venons d'écouter trois lectures. Trois lectures qui offrent trois repères importants pour ceux et celles qui veulent suivre le Christ en recevant son Esprit au jour de leur baptême et de leur confirmation.

Le premier repère, nous le trouvons dans l'Evangile. Il s'agit de prier, de prier sans se décourager. Pourquoi sommes-nous parfois découragés de prier ? La réponse est simple et chacun d'entre nous y a probablement déjà été confronté : nous ne percevons pas toujours le fruit de notre prière ! Alors, pensons-nous, si notre prière n'a aucun résultat, à quoi bon continuer ? La réponse est donnée par le Christ à travers une petite histoire qui se conclut par ces mots : « Dieu fera justice à ceux qui crient vers lui ! ». Ainsi aucune prière n'est perdue ! Le fruit de la prière ne dépend pas de ce que nous percevons ou de ce que nous ressentons. Notre prière peut porter du fruit à des milliers de kilomètres d'ici sans que nous le sachions.... Dans votre prière, n'oubliez pas d'invoquer l'Esprit Saint. Demandez lui de vous éclairer et de vous donner la force nécessaire pour vivre l'Evangile à temps et à contretemps. Enfin n'oubliez pas que prier c'est reprendre conscience que Dieu nous aime !

Premier repère, la prière....

Deuxième repère, la sainte Ecriture, autrement dit la bible. Prends le temps de lire la Parole de Dieu dit Paul à son jeune disciple Timothée. Prends le temps, car toute l'Ecriture est inspirée par Dieu : « elle est utile pour enseigner, dénoncer le mal, redresser, éduquer dans la justice : grâce à elle, l'homme de Dieu sera accompli, équipé, pour faire toute sorte de bien ». De plus en plus de chrétiens lisent chaque jour la parole de Dieu en prenant le temps, par exemple, de méditer l'Evangile proposé pour la messe quotidienne. Chaque jour ils se posent cette simple question : que me dit le Christ ?

Chers amis qui allez recevoir le sacrement de la confirmation, prenez le temps de lire l'Evangile. Pas de temps en temps mais chaque jour ! Grâce à l'Esprit Saint la parole du Christ touchera votre cœur et votre intelligence !

Premier repère, la prière. Deuxième repère la Parole de Dieu...

Troisième repère, l'action! C'est la première lecture. Pour que le peuple de Dieu remporte la victoire Moise ne reste pas inactif. Il lève les bras vers le ciel implorant ainsi l'aide de Dieu. Et quand les forces lui manquent, ses deux compagnons Aaron et Hour viennent le soutenir. Baptisés-confirmés qu'allez-vous faire dans vos familles, vos paroisses, vos lycées, vos entreprises... pour que le Royaume de Dieu, royaume de paix, de justice et d'amour, grandisse dans notre monde? Comment allez-vous mettre les dons reçus de l'Esprit Saint au service de tous? De même que Moise a bénéficié du soutien d'Aaron et de Hour sachez que vous pourrez compter sur l'appui de la communauté chrétienne, sa foi soutiendra votre foi!

Chers amis qui allez être confirmés n'oubliez jamais ces trois repères : la prière, la Parole de Dieu et l'action. Trois repères pour être d'authentiques disciples du Christ, des disciples-missionnaires. Amen !

+ Pascal Delannoy Evêque de Saint-Denis en France